

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANÍA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50
Provincias, trimestre 4.00
Número del día 10 céntimos:
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA ORACION

¿Qué es orar?

La doctrina cristiana nos responde:

—Es elevar el alma a Dios y pedirle mercedes.

Orar es uno de los actos más solemnes que realiza el hombre: es una de las funciones más augustas de la humanidad, porque le pone en íntima comunicación con los cielos, porque conforta el espíritu y da el supremo y soberano bien de la esperanza.

Todo aquel que ora, confía; el que reza no puede caer en la desesperación, aunque para él el mundo esté lleno de negruras, de dolores y de tristezas, allá en lo alto vislumbra claridades que le animan y que le confortan.

Es inhumano burlarse del que ora; satirizar la oración no tan sólo es cruel, sino un verdadero sacrilegio.

De igual manera que un acto de bárbara crueldad es reírse del desgraciado que pide, lo es también hacerlo del que ora.

Por otra parte, sin darse cuenta de ello, desde el más impío hasta el más creyente, no existe un sólo ser dotado de razón que en lo más recóndito y escondido de su mente no ore.

¿Quién no tiene necesidades en el mundo?

¿Quién está libre de dolores y de penas?

Y todos los seres en esos momentos críticos de la vida; en esos instantes terribles que en la existencia surgen, cuando ante una aflicción inmensa se siente acongojado el espíritu, todos tienen en circunstancias tales, aun sin palabras, una oración en la mente, todos elevan su alma a Dios para pedirle alivio y consuelos.

Desgraciado del ser que no experimente este inmenso alivio; este consuelo inefable.

Si los quereis conocer, no hay más que acudir a la lugubre estadística del suicidio, que en esos anales espantosos de la desesperación, del abatimiento que aniquila, está el catálogo terrible de los que no tienen fé, no oran y por lo tanto nada esperan.

La oración es necesaria al hombre y es la que le da resistencia y fortaleza.

La huelga de obreros del campo

He aquí las noticias que referente a la huelga se tenían en el Gobierno civil:

«Alcalde de Jerez a Gobernador.

No puedo ir, carta tren doce irá tren correo, continúa conferencia.

Orden completo.

Salúdole.»

«Alcalde de Villamartín a Gobernador.

Continúa el paro obreros agrícolas, aumentando número ganaderos abandonan faenas, siendo corto número de los que quedan en campo.

Se adhieren a la huelga varios gremios.

Celebrará mitin propaganda societaria la sociedad «Juventud Obrera», en su domicilio, a las cinco de la tarde.»

«Alcalde de Jerez a Gobernador.

No ha ocurrido otra novedad en la campaña, que la de disolver a diez y ocho obreros detenidos en «Espartina», dispuestos a realizar coacciones que no pudieron ejercer, al entrar esta mañana los carros con trigo, procedente del cortijo de Jédula.

Acu dieron infinidad de obreros, unos trescientos al detenerlos, injuriaron a sus conductores, pero la inmediata intervención de la guardia rural y civil, convenientemente distribuidas desde las cinco de la mañana, pudieron evitarlo, disolviendo los grupos.

Reina relativa tranquilidad.

Por tren doce y media escribible.

Le saludo.»

«Alcalde de Jerez a Gobernador.

Terminado mitin sin novedad, nombrándose comisión.

Los oradores mostráronse intransigentes, aconsejando comisión no ceder en nada.

No ocurre novedad.

Ruégole no olvide pedir general ordene se establezca, como siempre, guardia cárcel.

Salúdole.»

«Alcalde de Bornos a Gobernador.

Obreros albañiles han reanudado trabajo hoy.

Huelga decrece. Orden completo.»

«Jefe fuerza guardia civil Bornos a Gobernador.

Continúa huelga en el mismo estado. Orden completo.»

De Villamartín.

«Primer jefe Comandancia Guardia civil a gobernador.

En esta zona, comprendida por los pueblos Espera, Bornos y este, la huelga continúa en el mismo estado, habiendo causado buen efecto moral la determinación de individuos que trataron de impedir continuasen trabajando los que lo hacían.

El orden es completo en todos ellos y en Algar según participa comandante puesto ha terminado reanudando trabajos.»

Comunicación recibida de Espera dice que la huelga continúa igual.

Corren rumores de que las mujeres de los huelguistas intentan salir a ejercer coacción contra los segadores.

La fuerza pública, por parejas, vigila constantemente para impedirlo y garantizar la libertad del trabajo.

De Algar comunican que quedó solucionada favorablemente entre patronos y obreros la huelga.

Se convino el precio de jornales y horas de trabajo, firmando los contratos correspondientes en unión de la Junta de Reformas Sociales.

Los obreros han salido con dirección a sus respectivos trabajos.

En Prado del Rey fueron detenidos cuatro individuos por haber ejercido coacción contra varios obreros de la salina de San José siendo puestos a disposición del Juzgado municipal.

El alcalde de Algar, en comunicación que dirige al señor gobernador civil confirma la solución favorable de la huelga en aquella población.

Comunican de Espera que el presidente del Centro Obrero, ha solicitado autorización para la celebración de un mitin público en la plaza de abastos.

Está relacionado con la huelga.

Cree el alcalde que esto pueda dar lugar a alteración de orden público.

El dueño de la plaza se ha negado a conceder el permiso para que se celebre allí dicho mitin.

El señor alcalde pregunta al señor gobernador si se concede autorización ó se niega.

Ha contestado el gobernador que si no se celebra en lugar cerrado debe prohibirse la reunión.

Robo en despoblado

Se ha recibido en este Gobierno civil comunicación puesta en Grazalema, expresando que el vecino de Setenil, Luis Ramos Domínguez, ha denunciado que en la carretera que desde dicha población conduce a la de Ronda, le salieron al encuentro dos hombres, los cuales, poniéndole una navaja de grandes dimensiones en el pecho, le obligaron a entregar el dinero que llevaba, que ascendía a 249 pesetas que había cobrado en dicha villa, importe de cuatro cajas de jabón que vendió a la vecina de Grazalema, Rita Palacio González.

Las averiguaciones hechas por la fuerza pública para la detención de los autores de tal robo no han dado resultado alguno dándose cuenta de lo ocurrido al Juzgado de Instrucción.

Por Telégrafo

Madrid, 22 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

Con 150.000 pesetas
17.838 Barcelona.
Con 60.000 pesetas
9.869 Durango, Guecho.
Con 25.000 pesetas
1.850 Reus, Madrid.
Con 3.000 pesetas
6.839 Alvear, Madrid.
8.230 Coruña, Madrid.
20.673 Huelva, Barcelona.
15.459 Madrid.
9.382 Sabadell, Madrid.
8.777 Huelva, San Sebastián.
18.756 Vigo, Madrid.
24.824 Madrid.
3.327 Madrid, Badajoz.
9.367 Madrid Cartagena.

Política y políticos

Congreso

Abierta la sesión, el señor Ayuso pidió contárase el número de diputados que había en sala.

Como no eran los bastantes para celebrar sesión, levantóse ésta.

Senado

Después de numerosos ruegos que carecen de interés discútese las actas de Coruña.

Impúgnalas García Prieto.

Surge un incidente entre él y los señores Gullón y Guijarro.

Resuelto por la presidencia, levántase la sesión.

Cargos militares

Ha sido nombrado consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, el general de división don Juan Zubia.

Para sustituirlo en el Gobierno militar de Cádiz, ha sido designado el señor San Martín, gobernador militar de Pontevedra.

Ocupará este cargo el general señor Díaz Ceballos.

—Ha sido nombrado ayudante de Su

Majestad el Rey, el comandante de caballería don Miguel Ponte.

—Director de la Academia de Infantería, don Enrique Marzo.

—Se concede el mando de los cazadores de Mérida, al coronel don Silverio Martínez.

—Se conceden grandes cruces rojas del mérito naval y militar, respectivamente, al almirante de la escuadra don José Pidal y al general señor Berenguer.

—Se destina a las órdenes del ministerio de Marina, al general de división señor Milans Bosch.

Información

Ante la Comisión del Senado que entiende en la regulación del trabajo de la dependencia mercantil informaron los dependientes, en el sentido de que la jornada sea de 10 horas en lugar de 11 que señalase en el proyecto.

Dimisión

Ha dimitido el alcalde de Coruña don Javier Roses.

La mancomunidad catalana

La mancomunidad catalana ha firmado contrato con la Dirección General de Obras Públicas comprometiéndose a pagar anualmente 40.000 pesetas hasta extinguir la deuda que tienen con el Estado por la construcción de caminos vecinales de Lérida y Tarragona.

Proyecto

Visto hoy lo ocurrido de no haberse podido celebrar sesión por falta de número de señores diputados, el presidente del Congreso señor González Besada, piensa proponer mañana que las sesiones empiecen después de las tres de la tarde.

Si se acuerda así, comenzarán a las cuatro.

Comentando lo ocurrido, se ha dicho que desde el viernes se han ausentado de Madrid 137 diputados.

Adhesiones

El marqués de Monte Florido y el conde de Colomé que figuran en la lista de diputados y senadores mauristas, han telegrafiado al Sr. Dato ratificándole su incondicional adhesión.

Banquete

La Directiva de la juventud conservadora de Madrid, ha dado un banquete al presidente de la de Barcelona Sr. Nadal Campos.

S. M. el Rey

A las seis de la tarde regresó S. M. el Rey a la Granja.

Romanones

El conde de Romanones justificaba lo ocurrido en el Congreso de no haber número suficiente al cansancio que ha producido la larga discusión del debate político.

Sigue en su creencia de que las Cortes se cerrarán entre San Juan y San Pedro.

Cree que el Gobierno conseguirá aprobar ahora el proyecto sobre los azúcares y el Convenio comercial con Italia, dejando el proyecto de segunda escuadra para discutirlo en el Otoño.

Varias noticias

De Barcelona

Dicen de Barcelona que en un comercio de muebles de la calle San Ramón se han hallado asesinados al dueño y su esposa.

El móvil ha sido el robo.

Cosecha perdida

En Medina de Ríoseco considerábase perdida toda la cosecha a consecuencia de los frios.

Igual ocurrió en anteriores años desde el de 1910.

—A este pueblo llegaron 400 peregrinos madrileños, visitando la población y marchando después a Alba de Tormes.

El Gallo

Comunican de Algeciras que continúa mejorando el «Gallo».

Ha desaparecido totalmente la gravedad.

Del Ferrol

Dicen del Ferrol que procedente de Vigo llegó ayer el comerciante don José Barrera.

Varios amigos invitaronle a una romería que se celebraba en el pueblo de la Cabaña.

En los festejos disparáronse varias bombas de dinamita.

Una de ellas en la explosión alcanzó a dicho comerciante destruyéndole la pierna derecha.

También resultaron heridos tres de los amigos.

Se han iniciado nuevas diferencias entre patronos y obreros panaderos teniéndose surja la huelga.

Comisiones de patronos y obreros han conferenciado con el gobernador.

Del Extranjero

De Londres

Dicen de Londres, que la huelga de maquinistas mercantes abarca a 430 buques y 3.200 hombres, obligando al paro forzoso a 10.000 marinos y 12.000 trabajadores.

De Roma

Dicen de Roma, que el Príncipe Wied sin consultar a la Misión Holandesa, ha concedido un armisticio a los rebeldes.

Es probable que la Misión disgustada por el hecho abandone a Albania.

De Viena

Telegrafian de Viena que en el concurso de aviación celebrado, adjudicóse el primer premio, al aviador Garrós que en 3 minutos y 57 segundo recorrió 8.600 metros.

De París

De la capital de Francia dicen, que una carta del Zar escrita a Poincaré expresale la satisfacción que tendrá en recibirle, declarando además que alégrese de que vayan reforzando Francia y Rusia los medios de defensa.

NOTICIAS VARIAS

Aviso

Hallada en la vía pública una papeleta del Monte de Piedad, operación de ropas, se anuncia para que su dueño pueda recojerla en la Secretaría municipal, sección de Alcaldía, donde se encuentra.

A Sevilla

Regresó en el exprés de ayer a Sevilla el senador del Reino por aquella Universidad, Excelentísimo señor don Francisco Pagés.

Le despidieron en la estación numerosos amigos.

Viajeros

Estuvo ayer en Chiclana el primer teniente alcalde, don Francisco Clotet que con su familia pasa temporada en dicha población.

—Marchó al Puerto de Santa María con su distinguida señora el señor don Francisco Aramburu.

—Regresó a dicha población don Joaquín Rutz López.

Sepelio

Con numeroso acompañamiento, verificóse ayer el sepelio de la virtuosa señora doña Ángela Rodríguez Prieto y Algara.

Presidían el duelo en representación del señor Obispo el Arcediano señor Flores, el Preósito de San Felipe señor Marchante, los señores don José, don Francisco y D. Miguel de Aramburu, don Ricardo y don José A. de Sobrino, don

Eduardo Martín, don Juan Soldevilla, don Luis Duarte, don Enrique Martínez, con Juan Lahera y otros señores.

Reiteramos el pésame a la familia doliente.

Prestigio general

Ha sido destinado al Consejo Supremo de Guerra y Marina, el bizarro general de división, gobernador militar de esta plaza, Excelentísimo señor don Juan Zubia.

La marcha de tan prestigiosa personalidad será muy sentida por toda la sociedad gaditana, donde el señor Zubia es estimadísimo, habiéndose captado las simpatías de toda ella.

Al par que felicitamos a nuestra dignísima primera autoridad militar, lamentamos que su merecido ascenso nos prive de contarle en nuestros convecinos.

Real orden

En el Gobierno civil, recibióse anoche la Real orden por la que se resuelve el expediente de incapacidad de los concejales Sres. Ferrer, Noguero, La Varga y López González, ordenando ocupen dichos cargos.

Orden de la plaza

Al Excmo. Sr. Capitán General de esta Región en 20 del actual le comunicó el Excmo. Sr. Ministro de la Guerra, que los individuos alistados para el reemplazo del año actual que siendo voluntarios se hallen acogidos antes del día 10 del mes actual a los beneficios del Capítulo 20 de la Ley de Reclutamiento, debe admitirsele cartas de pago para que surtan efectos legales.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Tte. Coronel Jefe de E. M., *Gonzalo Gutiérrez*.

De Madrid

Regresó de la corte la respetable señora doña Ana Viya, a la que acompañaba la bella señorita Ana María Beltrami y el joven letrado don Luis Beltrami.

Representación

El primer teniente alcalde de este Municipio don Francisco Clotet, representará a la Corporación municipal gaditana, en el descubrimiento de la estatua erigida al Magistral Cabrera en Chiclana.

Agradecimiento

El señor gobernador civil ha dirigido comunicación a los consignatarios don Aurelio Alcón y C.ª, mostrándole su agradecimiento por haber accedido a que en los buques que consignan marcharan dos repatriados de Méjico y otras dos señoras que carecían de recursos para trasladarse a su pueblo natal; una de ellas viuda con cinco hijos.

Urberuaga de Ubil'a.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE CADIZ

El martes 14 de Julio de 1914 y días siguientes necesarios se venderán en pública subasta los efectos ya vencidos y correspondientes a los meses y con los números que a continuación se expresan:

Sección de alhajas

Mes de Mayo de 1913

Central.—Número 53.942 al 55.869. Sucursal número 1.—Del 29.105 al 29.557.

Sucursal número 2.—Del 20.569 al 21.115.

Sección de ropas

Mes de Octubre de 1913

Central.—Número 66.614 a 68.385. Sucursal número 1.—Del 83.750 al 86.737.

Sucursal número 2.—Del 44.889 al 51.720.

Se previene a los empeñantes de ropas y alhajas, que para dar exacto cum-

plimiento a los artículos 54 y 71 del Reglamento solo se autorizará el desempeño y renovación de los lotes anunciados, hasta el lunes 13, víspera de la subasta, y transcurrida esta fecha solo se entenderá que los interesados han desistido de efectuarlo.

Cádiz 22 de Junio de 1914.—El presidente, *José Gay*.

Píldoras y Ungüentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica o en consumición. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho o la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente a los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza o expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partículamorbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Píldoras de Holloway y la sangre que ellas limpian, circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen a éstas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 23

San Juan, pb. y mr.

SANTO DEL DIA 24

San Fausto y compañeros mrs y Santa Basilia, vg. y mr.

Jubileo

Día 23.—En la Iglesia de las Descalzas.

Día 24.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

NOVEDADES AGRICOLAS

Crucíferas gigantes japonesas

El conocido profesor R. de Noter, director en Francia de una estación hortícola de aclimatación, hace dos años honrado por sus trabajos por el premio Nobel, viene dedicando todos sus esfuerzos a propagar, entre los agricultores europeos, unas nuevas crucíferas, cuyas notables cualidades han llamado poderosamente la atención y dado lugar a que la prensa les dedique sendos trabajos.

Trátase de unos vegetales del todo nuevos en Europa, pero que en el Japón su país originario hace ya unos siglos se cultivan y vienen utilizándolos, los naturales del Imperio del Sol naciente, en la alimentación humana y de los ganados.

Son muy interesantes las noticias de algunos tipos de estos vegetales.

Su nombre genérico Daikons, como se designa la familia de estas plantas carnosas no es menos original que los de Li-Pa To, Ko Ro y Ka-Ri-Ki, con que son designadas sus variedades.

Los Daikons tienen alguna semejanza con los nabos, y como estos, se clasifican entre las crucíferas.

Pero sobre los nabos europeos y la remolacha, con la que también tienen cierto contacto, ofrecen la particularidad, de dar rendimientos inverosímiles y producir ejemplares tan voluminosos que de ellos no se tiene idea.

El Daikon conocido por Li-Pa-To, de forma esférica redondeada, produce tipos que fácilmente llegan a pesar 25 y 30 kilogramos.

Los Ko-Ro y Ka-Ri Ki, dan raíces de formas alargadas que emergiendo del suelo de 80 centímetros a 1 metro, alcanzan pesos variables de 5 a 10 kilogramos, cada una.

En estas nuevas plantas todo es utilizable; las hojas y la parte carnosa constituida por la raíz.

En la industria de los ganados los Daikons gigantes están llamados a representar un importante papel, sobre todo en la alimentación invernal.

Sus hojas, cosechadas a medida que se van necesitando, dadas a los ganados durante el verano, proporcionan a éstos un alimento sano y nutritivo; las raíces en cambio, ensiladas, se utilizan cocidas o crudas durante los meses de invierno.

En un artículo que el profesor Noter, ha publicado en la revista «El Cultivador Moderno» de Barcelona, se afirma, que en el Japón, llegan a sacarse producciones de raíces que alcanzan a 600.000 kilogramos por hectárea y otras tantas hojas.

La Isla Sacurajima, que quedó recientemente destruída por los terremotos producía ella sola, las raíces necesarias para el consumo del país o sean unos 400 millones de kilogramos.

En Francia, donde hace unos seis años viéanse cultivando los Daikons, se ha logrado la selección de las variedades adaptables a aquellos climas, con las que se ha logrado entrar en posesión de un elemento nuevo de riqueza que permitía sacar producciones inestimables.

Otras de las ventajas de estos vegetales es que puedan utilizarse los terrenos en épocas que ya se han levantado las cosechas.

Según las variedades y clima, las siembras se practican en época distintas.

En los países fríos, pueden hacerse, por ejemplo desde Abril a Agosto; en los más meridionales, hasta Octubre.

Los trabajos culturales no ofrecen la menor dificultad; pues únicamente reclaman los Daikons un abonado abundante, el enterramiento poco profundo de la siembra, y un gradeo y bina para destruir las malas hierbas, al nacer las plantas; luego como la vegetación de estas es muy notable, no es de temer que las plantas parasitarias invadan los suelos, pues quedan ahogadas por el frondoso poder de tales crucíferas japonesas.

En la alimentación de las vacas se ha comprobado que aumentan notablemente la secreción de la leche sin comunicarle los gustos especiales, como acontece con el uso desmesurado de los nabos.



LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Píldoras son inapreciables para las mujeres.

LAS PÍLDORAS Y EL UNGÜENTO DE HOLLOWAY dan buena salud forzosamente.

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Píldoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

